

Departamento de África

Coordinadora: **Gladys Lechini**

Presentación

Miembros: Lic **Maria José Becerra**; Magister **Diego Buffa**, Magister **Magdalena Carrancio**, Lic **Julieta Cortés**, Lic. **Luz Marina Mateo**; Lic. **Carla Morasso**; Lic. **Gisela Pereyra Doval** y Lic. **Juan José Vagni**.

En este Informe correspondiente al año 2004 y parte del 2005, continuando con la tradición en la forma de realizar los análisis, los miembros del Departamento África se ocuparon de abordar tanto las relaciones argentino-africanas como algunas temáticas relevantes del período bajo estudio, brindando a su vez elementos históricos que contribuyan a su interpretación.

A modo de introducción Gladys Lechini en "Argentina-Africa: nada nuevo bajo el sol", se ocupó de relevar las escasas relaciones bilaterales que ha desarrollado la Argentina con los países del continente africano, así como las posiciones mantenidas como miembro no permanente del Consejo de Seguridad en lo atinente a los estados africanos. Asimismo y también en los espacios multilaterales, se ha tomado nota de la participación argentina en la cumbre América del Sur-Países Árabes y los avances, como miembro del MERCOSUR, en la negociación de áreas de libre comercio con Sudáfrica, Egipto y Marruecos.

Con respecto al África del Norte, Juan José Vagni volvió a dedicarse a la monarquía alauita, en su trabajo sobre "Marruecos: un puente hacia el mundo árabe y africano". A propósito de la gira de Mohamed VI por varios países latinoamericanos, aborda las relaciones de los dos principales socios del MERCOSUR –Argentina y Brasil– con Rabat y la firma de un pre-acuerdo para avanzar en la creación de un tratado de libre comercio.

Por su parte, Magdalena Carrancio en "La democracia en el norte de África. Nuevos interrogantes a una vieja cuestión" coloca la mirada en las dificultades que experimentan los países de la región nordsahariana para alcanzar la estabilidad política con gobiernos resultantes de una democracia que debería ser "a la carta".

En cuanto al África Subsahariana, Maria José Becerra en "Angola: recuperando el tiempo perdido", se ocupa de explicar cómo con una paz lograda luego de 27 años de guerra civil, este país vecino de la otra orilla del Atlántico se convierte en un promisorio socio argentino, habida cuenta de la apertura mutua de embajadas, del viaje de su presidente a Buenos Aires en mayo de 2005 y del crecimiento de las exportaciones argentinas.

Por su parte, Diego Buffa aborda el derrumbe de los sueños por un cambio histórico en la Etiopía moderna, con las elecciones celebradas el 15 de mayo de 2005, en "El fin de la ilusión etiope".

Para completar el análisis Carla Morasso en "El G8 y la condonación de la deuda africana en la reunión de Gleneagles" realiza una lectura de la reciente reunión del G8 en Escocia donde se decidió con más espectacularidad que concreciones condonar parte de la asfixiante deuda africana. Asimismo se ocupa de realizar la Cronología de los principales acontecimientos ocurridos en este período.

En tanto, Luz Mateo, representó al Departamento África en el Congreso Nacional de la Asociación Latinoamericana de Estudios de Asia y África, realizado en la UNLP, el 8 y 9 de noviembre de 2004 con una ponencia sobre "Afrodescendientes y discriminación: una perspectiva de género", en el II Congreso de Relaciones Internacionales del IRI-UNLP, el 11 de noviembre de 2004, con el tema "Los Estados del África Subsahariana tras la Guerra Fría: de los regímenes de partido único a la democracia promovida" y en las I Jornadas Internacionales "El Status de las Comunidades Afrolatinas de las Américas y el Caribe", realizadas en Buenos Aires el 4, 5 y 6 de agosto de 2005. Asimismo coordinó un Programa especial sobre África y la cumbre de Gleneagles, en el marco del programa radial "Tiempo Internacional" del IRI-UNLP, Radio Universidad Nacional de La Plata, el 28 de julio de 2005.

Gladys Lechini

Coordinadora del Departamento África